



Communiqué de presse

Le 29 octobre 2013

Santé Canada annonce une subvention pour le programme de prévention des accidents liés à la médication

Toronto, Canada – Une subvention de Santé Canada pour soutenir le rôle de l'ISMP Canada dans le Système canadien de déclaration et de prévention des incidents médicamenteux (SCDPIM) a été annoncée aujourd'hui dans le cadre d'une conférence de presse tenue par M. Terence Young, député d'Oakville, au Sunnybrook Health Sciences Centre.

Les médicaments occupent une place importante au niveau des soins de santé des canadiens. Malgré les meilleurs systèmes et les meilleures intentions, des défaillances peuvent survenir. En effet, les accidents liés à la médication représentent la cause principale de préjudices évitables. Jusqu'à une visite sur neuf à l'urgence est reliée à des événements indésirables liés à la médication et près de 70% de ces derniers sont évitables. Dans un sondage, près de 10% des adultes canadiens présentant des problèmes de santé ont déclaré avoir reçu le mauvais médicament ou la mauvaise dose de médicament d'une pharmacie ou d'un hôpital.

Des problèmes tels que la confusion au niveau des étiquettes et le manque de clarté au niveau des communications peuvent mener à des accidents liés à la médication. La plupart des accidents ne portent pas de préjudice mais certains sont sérieux et peuvent avoir des conséquences majeures sur les patients et la famille. Nous encourageons les consommateurs d'aller consulter le site www.Medicamentssecuritaires.ca pour déclarer des accidents liés à la médication et pour obtenir des informations sur les étapes qu'ils peuvent prendre pour réduire leur chance d'avoir une défaillance avec la médication.

Selon David U, PDG de l'Institut pour l'utilisation sécuritaire des médicaments du Canada (ISMP Canada)- « Nous apprenons quelque chose de chaque déclaration que nous recevons et nous encourageons les professionnels de la santé ainsi que les consommateurs de nous déclarer les accidents liés à la médication ». Il a par la suite confirmé que « nous sommes très heureux que Santé Canada continue de reconnaître l'importance et la valeur de la déclaration et de l'analyse des accidents liés à la médication. Ce soutien continu permet de poursuivre la création de stratégies de sécurité hautement efficaces ainsi que l'élaboration de programmes de formation et de programmes de sensibilisation destinés aux patients, à la famille et les professionnels de la santé. L'annonce récente d'une subvention de deux ans de Santé Canada renforce notre engagement commun d'augmenter l'autonomie des patients afin qu'ils puissent participer à améliorer leur propre sécurité ».

L'ISMP Canada travaille en partenariat avec Santé Canada, l'Institut canadien d'information sur la santé (ICIS) et l'Institut canadien pour la sécurité des patients (ICSP) dans la mise en œuvre et l'agrandissement du SCDPIM. Ce programme de collaboration recueille et partage de l'information sur les accidents liés à la médication afin d'assurer que les patients canadiens reçoivent les soins les plus sécuritaires que possible. L'information recueillie par le biais du SCDPIM aide Santé Canada à améliorer son travail par rapport à l'étiquetage des médicaments qui à son tour contribue à augmenter la compréhension des canadiens sur les médicaments en vente libre et sous ordonnance ainsi que les risques.

ISMP Canada collabore aussi avec d'autres partenaires, incluant les organismes provinciaux, les coroners et médecins légistes canadiens pour réduire le risque de préjudices évitables issus des médicaments et des intraveineux.



Communiqué de presse

Toute information sur les collaborations de l'ISMP Canada est diffusée dans les bulletins éducatifs et les programmes de formation disponibles à travers le Canada. Pour obtenir de plus amples informations sur ces derniers veuillez consulter le lien suivant www.ismp-canada.org.

À propos de l'Institut pour l'utilisation sécuritaire des médicaments du Canada (ISMP Canada)

L'Institut pour l'utilisation sécuritaire des médicaments du Canada est un organisme national indépendant à but non lucratif engagé à la promotion de l'utilisation sécuritaire des médicaments dans tous les secteurs de la santé. L'ISMP Canada est un partenaire-clé du Système canadien de déclaration et de prévention des incidents médicamenteux (SCDPIM), un programme subventionné par Santé Canada. Les mandats de l'ISMP Canada sont les suivants : recueillir et analyser les déclarations d'incidents/accidents liés à l'utilisation des médicaments, formuler des recommandations pour prévenir les accidents liés à la médication et porter assistance dans le cadre des stratégies d'amélioration de la qualité. L'ISMP Canada travaille en collaboration avec les professionnels et les établissements de santé, les organismes de réglementation ainsi que les responsables de la politique, les organismes de promotion de la sécurité des patients provinciaux, nationaux et internationaux, l'industrie pharmaceutique et le public afin de promouvoir des pratiques visant l'utilisation sécuritaire des médicaments.

Pour toute demande média sur les activités de l'ISMP Canada liées à l'utilisation sécuritaire des médicaments et le Système canadien de déclaration et de prévention des incidents médicamenteux, **veuillez communiquer avec :**

Karen Graham, conseillère en communications, kgraham@ismp-canada.org ou 705-345-8199

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

L'Institut pour l'utilisation sécuritaire des médicaments du Canada (ISMP Canada)

www.ismp-canada.org | www.Medicamentssecuritaires.ca

416-733-3131

1-866-544-7672

info@ismp-canada.org